

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XX
PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tortosa, al mes... 1 Peseta
Fuera, trimestre... 3
Extranjero, id... 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Jueves 22 de Marzo de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION
En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 64

Mal educados

La *Dinastía* de Barcelona publica con este epígrafe el relato de los sucesos ocurridos en aquella ciudad, del modo siguiente:

«Unos cuantos caballeros particulares, sin educación ni patriotismo, realizaron el lunes algunas muestras de desagrado al tocar la banda municipal la *Marcha Real* española. El hecho no sorprendió á muchos, pues desde la tarde sabíase que por la noche había de pasar algo anormal, si bien no se daba del todo crédito á estos rumores, por la razón de que cuando más se anuncian menos probabilidades hay á veces de que se realicen.

La protesta, si bien fué ridícula por el número de los que la intentaron, conviene, no obstante, fijar la atención en ella por los propósitos censurables que revela y las deducciones que deben sacarse de la misma.

Lo primero que uno se pregunta es quienes fueron los instigadores, y para contestar debidamente, no hay que estar en los secretos de la política.

Desde luego nadie supondrá que los silbidos partieran de los monárquicos, de modo que el origen hay que irlo á buscar en el campo opuesto, en el revolucionario, ó bien en aquel otro que si no puede considerarse propiamente como tal, sus periódicos están escribiendo de poco tiempo á esta parte como si realmente lo fuesen.

Sean unos, sean otros, lo mismo no da; pues todos vienen á demostrar que la libertad y la tolerancia que predicán es la tolerancia y la libertad á lo jacobino, interpretados con toda exactitud en la «Marsellesa».

Si fueron republicanos aquellos que silbaron la *Marcha Real*, hay que convenir que acreditaron su intransigencia de siempre, así correspondieron á la liberalidad del Sr. Alcalde cuando permitió, pocos días ha, que en el Salón de Ciento, ante el retrato de nuestra Augusta Soberana, los coros de Clavé cantaran «La Marsellesa»; pero ya es sabido que la buena educación y el espíritu liberal no fué distintivo de los *sans culottes*, y como la democracia española se empeña en descubrir su paternidad, no ha de causarnos asombro tampoco, ni de extrañeza, lo demás.

Y en vez de estos elementos fueron los cantores «dels Segadors», exco- pleros del «Cádiz», no se irriten si se silba alguna vez un «Himno nacional»

que es al fin de odio y venganza; pues habríanles ellos mismos enseñado el camino.

Las alianzas con los enemigos de la Fe, con los partidos que protegieron el cancan en las iglesias es posible les conviertan lentamente en revolucionarios y les conduzcan á silbar lo que jamás pasó por su mente á los catalanistas de antaño, á pesar de que en cuanto á amor á la patria chica daban cien y raya á los que en nuestros días inventan sellos.

Por todas estas razones creemos que en caso de repetirse el conato de manifestación del lunes hay que tratarles como revolucionarios; y el mejor tratamiento para éstos, es el que dan los padres á los hijos rebeldes é ineducados: unos cuantos palmetas.

Así se evitará en lo sucesivo, que ante extranjeros un grupo de regeneradores se empeñe en demostrar que en España no hay principio de autoridad ni siquiera educación.—C. N.»

El conflicto anglo-boer

Juicios

El avance del general Methuen sobre Warrenton, al Norte de Kimberley y en las orillas del río Vaal, además de tender al levantamiento del sitio de Mafeking, debe tener por objeto asegurar á los ingleses el paso del citado río por aquel punto, y sobre todo mantener en jaque á los *commandos boers* que se retiraron en tal dirección cuando lord Roberts levantó el asedio de Kimberley, y que, según parece, están atrincherados no muy lejos.

En cuanto á invadir por esa parte el Transvaal, es posible; pero para coadyuvar á los movimientos futuros de lord Roberts tendrían las tropas que lo efectúen que recorrer cerca de 500 millas (116 leguas), si habían de ir á situarse sobre la retaguardia del ejército de Joubert. Además, lord Methuen no llevará consigo, si acaso más que una ó dos brigadas, y con esas fuerzas sería arriesgadísimo para él penetrar en el corazón del Transvaal, donde pudiera quedar aislado.

La caballería de lord Roberts ha reconocido el terreno que media entre Bloenfontein y la frontera oriental

del Estado de Orange, sin encontrar á los boers que desde el Sur se retiraron hacia el Norte, los cuales, sin duda, han conseguido pasar rápidamente, merced á su conocimiento del país.—L.

Bajas inglesas en el sitio de Ladysmith

El *Standard* publica una estadística oficial que da idea de las pérdidas sufridas por los ingleses durante el sitio de Ladysmith.

Había al terminar el mes de Noviembre en Ladysmith 572 oficiales, 12.980 soldados, 5.309 caballos, 4.539 mulas, 566 granadas de marina de 47 libras, 1.036 de 12 libras, 887 bombas de obús y 11.437 proyectiles para cañones de campaña.

Al comenzar el mes de Marzo solamente había 403 oficiales, 9.761 soldados, 2.900 caballos, de los cuales únicamente 500 podían prestar algún servicio y 3.713 mulas.

Solo quedaban 42 proyectiles de marina de 47 libras, 252 de 12 libras, 107 bombas para obuses y 7.200 proyectiles para artillería de campaña.

Krüger y las minas de oro en el Transvaal

A fin de desvanecer los temores que existen en Inglaterra desde que circuló el rumor de hallarse dispuestos los boers á arrasar las minas de oro antes de someterse á la dominación británica, el ministro de las Colonias, contestando en el Parlamento á una pregunta del diputado conservador mister Hickman, ha hecho la declaración siguiente:

«El Gobierno se ocupa muy seriamente de ese asunto. Yo me limito á recordar á S. S. que al principio de la guerra fué advertido el Presidente Krüger que se confiaba en él y en su Gobierno para proteger las vidas y los bienes de todos los que no eran beligerantes, y que sería hecho personalmente responsable de todo acto cometido que fuese contrario al uso de las Naciones civilizadas.»

Las manifestaciones de Mr. Chamberlain fueron acogidas con grandes aplausos.

De suerte que si los boers adoptan soluciones desesperadas y se deciden á realizar la destrucción de las minas de oro y de las poblaciones que pueden servir de base al enemigo, la situación del Presidente Krüger, sumamente difícil en estos momentos, será mucho más grave aún en vista de las amenazas del Gobierno de Londres.



Entrada de Murat en Madrid

23 de Marzo

El 23 de Marzo de 1808 el pueblo de Madrid se hechó á la calle con cara de regocijo y vistiendo sus trajes más lujosos, como lo había hecho días antes para celebrar la proclamación de Fernando VII y con ella la caída del odiado favorito Godoy, la abdicación del inepto Carlos IV. No eran las fiestas que sucedieron á la subida del Rey «Deseado» al trono de España lo que motivaba la alegría de los madrileños sin otro hecho histórico, como aquel fatalísimo para los españoles: la entrada de Murat, recibida con grandes muestras de júbilo, por creer que éste llegaba á Madrid para defender de las asechanzas de su padre al nuevo Rey.

Muy pocos días bastó al pueblo para comprender cuan grande engaño había sufrido al formar juicio acerca de los propósitos del que el día 2 de Mayo le ametralló con sañuda ferocidad. Proclamado rey de España Fernando VII y desposeídos de su influencia los favoritos del padre de éste, la situación del ejército francés en nuestra Península era crítica y su presencia carecía ya de justificación.

Pero como á los planes de Bonaparte no convenía que aquél se internara más en España, hizo que Carlos IV se retractase de su abdicación, y Murat, al frente de su ejército, marchó á Madrid, haciendo creer á los cándidos madrileños que iba á la capital de España para mantener en el trono á Fernando VII, en tanto que aquél exsoberano había prometido no favorecer á su primogénito; hecho que dió motivo para que los madrileños, en su inocencia, le aclamaran y victorearan como á un hombre de quien habían recibido ó iban á recibir grandes favores y mercedes.

¡Quién habla de decir á los madrileños que el rebibido con loca alegría el 25 de Marzo de 1808, un mes y 10 días más tarde, había de convertirse en cruelísimo é implacable verdugo de ellos!

CRONICA

Ferrocarril
de Val de Zafán

Ayer, gracias á nuestro activo corresponsal en Madrid, pudimos dar cuenta de haber nombrado el Congreso la Comisión que debe informar el proyecto de ley del ferrocarril de Val de Zafán á esta ciudad y San Carlos y cuyos nombres son una garantía para que Tortosa tenga la seguridad de ver muy pronto reanudados los trabajos de tan importante vía.

Hoy podemos ampliar la anterior noticia con otra todavía más satisfactoria, cual es la de haberse constituido la Comisión, nombrando presidente al diputado por Tortosa, el infatigable defensor de dicha vía, el que tan rudas batallas sostuvo en anteriores legislaturas en defensa de su pronta construcción, nuestro muy querido amigo D. Teodoro González; Secretario al ilustrado diputado por Montalbán (Teruel) don Carlos Castel que con su celo ha trabajado sin descanso para que cuanto antes se unan por camino de hierro Alcañiz y Tortosa, y aceptado la ponencia del que es digno é infatigable diputado por Valderrobres D. Pablo Martínez Pardo.

Compare toda la comarca, el celo con que se defienden ahora sus intereses con el de aquellos que la representaron Ibarra y López Dávila, que de nada absolutamente cuidaron, que nada para el país hicieron y que una prensa mercenaria jaleaba á todas horas, merced á dejarle disponer de la caja de los reptiles.

Antes de insertar el telegrama de nuestro corresponsal, enviamos nuestra más entusiasta felicitación á los dignos é ilustrados individuos de la Comisión y muy especialmente á los señores González, Castel y Martínez Pardo por la honrosa distinción de que han sido objeto, como premio á su constancia en la defensa de un ferrocarril que ha de ser la riqueza de Alcañiz y Tortosa y sus comarcas.

Dice así el telegrama:

Madrid, 21, 5 t.

Se ha constituido en el Congreso la comisión que ha de informar el proyecto de ley del ferrocarril de Val de Zafán, nombrando presidente al Diputado por Tortosa D. Teodoro González y secretario á D. Carlos Castel que lo es por Montalbán (Teruel), aceptando la ponencia de D. Pablo Martínez Pardo, diputado por Valderrobres.

Telegrama

Madrid 21—4 tarde.

El señor González ha pedido varios documentos en el Congreso al señor Ministro de Gracia y Justicia sobre los procedimientos de ese Juzgado, anunciando una interpelación para

cuando se remitan, acusando desde luego de prevaricador á ese Juzgado. Se ha ocupado del último procesamiento de concejales del Ayuntamiento de Roquetas y de la paralización de las causas por inmoralidades en el en el Ayuntamiento de Tortosa en la anterior situación. El señor Ministro ha ofrecido llamar la atención del señor Fiscal del Supremo.—C.

Viaje del Sr. Gobernador

Ha debido salir hoy para la Corte nuestro muy querido amigo el M. I. señor don Manuel Luengo Gobernador civil de esta provincia.

Le deseamos feliz viaje.

Al Diario.

El insustancial *Diario* dice que llenamos nuestros números de ditirambos á favor de nuestro muy querido amigo D. Teodoro González. Lo hacemos porque lo merece por su brillante campaña en el Parlamento y por su celo en defender nuestros intereses y por las muchísimas mejoras que Tortosa le debe.

En cambio el *Diario* que ha jaleado á tanto idolo, no puede copiar en sus columnas una palabra pronunciada en el Congreso, una defensa de nuestros intereses, ni una mejora en esta ciudad.

Que insertamos en letra grande los discursos del señor González. Conformes. Celos mal comprimidos se llama esta censura, pues los discursos de sus jefes no puede insertarlos, porque han sido siempre del montón anónimo y monosilábico.

Y el *Diario* no copia los de nuestro amigo señor González como lo hacía en 1892, porque no le consentimos merodear por la Casa grande, que si le diéramos entrada, los insertaría con los caracteres más grandes de su imprenta.

El tiempo

Después de la lluvia de ayer ha continuado el cielo nublado comunicando mucha humedad á la atmósfera. El sol, á intervalos, nos ha dejado ver el fulgor de sus rayos; pero pronto las nubes volvían pronto á ocultar su disco, envolviéndonos en una atmósfera sombría.

Desde el mediodía se ha puesto completamente sereno el firmamento. Reina todavía un fresco molesto que ha ocasionado muchos constipados á las personas delicadas y poco precavidas en guardarse al salir de casa, ó de otros sitios de reunión.

El termómetro á mediodía marca 14.º centígrados.

Enfermos

Se encuentra enferma de bastante gravedad la distinguida y respetable señora D.ª Carmen Estrany esposa de D. Pedro Domingo.

Deseamos á la paciente un pronto y completo restablecimiento que devuelva la tranquilidad á su apreciable familia.

También se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro querido amigo el joven D. Francisco Gisbert.

Mucho celebraremos la pronta mejoría de tan excelente amigo.

Alberoto

En la pasada noche, en una de las casas de lenocinio se promovió un escandaloso altercado entre cuatro sujetos forasteros, saliendo á relucir armas de todas clases, no llegando la cosa á mayores, gracias á la intervención de los agentes de la autoridad que llevaron á buen recaudo á los alborotadores, incautándose de las armas.

En el día de hoy el Sr. Alcalde ha dispuesto fuesen expulsados de esta los susodichos sujetos.

Maderas

Varios laudes de García, Mora y otros pueblos ribereños no cesan de bajar cargamentos de madera con destino á las fabricas de aserrar y otras casas industriales y comerciales de esta ciudad.

Con tal objeto han desaparecido pinares muy extensos de aquellos pueblos y alamedas deliciosas que eran el encanto de las márgenes del Ebro, si bien con ello aumenta la tierra laborable en beneficio y desarrollo de la agricultura que conviene fomentar en bien de la riqueza nacional.

Morales

Tanto han dejado de cultivar nuestros agricultores el gusano de seda, que son muy pocos los morales que quedan en nuestras huertas.

Si algún aficionado quisiera cultivar hoy esta industria en regular escala, encontraría muchas dificultades para poder encontrar aquí hojas de moral para el alimento de los gusanos.

Convendría no abandonar por completo el cultivo del moral, para que no desaparezca enteramente de este país el cultivo de la sericultura que será siempre un elemento de vida para los agricultores.

Teatro Principal

El próximo jueves abrirá sus puertas el teatro de la calle Campomanes con la notable *Compañía de Novedades Cassnell* que tantos aplausos ha obtenido en Reus en el Teatro Fortuny recientemente.

Entre las notabilidades que se darán á conocer al público tortosino, figuran en primera fila los notables ciclistas *Arisó* y *Miguelina* cuyos trabajos superan á cuanto hemos visto en este género y los escéncricos musicales *Hermanos Cassnell* que sin duda alguna alcanzarán en ésta las ovaciones obtenidas en cuantos teatros han trabajado.

Se abre un abono para 8 funciones y se reciben encargos de localidades en la librería Bernis Puente Piedra 1.

Mar y Tierra.

El último número que hemos recibido de esta revista ilustrada, es digno como todos de ser leído por los trabajos importantes que publica sobre actualidades, viajes, amena literatura y otras curiosidades debidas á la pluma de ilustrados escritores.

Son muy curiosos, magníficos é interesantes los grabados que ilustran el texto, que hacen de esta revista una de las mejores que se publican en España.

El Primer Femenil.

Hemos recibido el número correspondiente al presente mes de Marzo, de la importante revista de labores y dibujos para bordados, *El Primer Femenil*, que con justificado éxito publica en Barcelona el establecimiento editorial de la señora Viuda de P. Font.

De los 75 dibujos que contiene para infinidad de usos, sobresalen un precioso juego para piano compuesto de tapete y cubre teclados y un elegante porta-paraguas y sombrillas, estilo egipcio. El texto sigue siendo de verdadera utilidad para las explicaciones doctrinales que contiene, adornadas con numerosos grabados. Con este número reparte gratis á sus suscriptoras los patrones cortados para la confección de una elegantísima camisa de dormir para señora.

Recomendamos su adquisición á nuestras favorecedoras, en la seguridad que nos lo agradecerán.

Número de muestra gratis, dirigiéndose por carta á la Administración, calle Valencia, 307, Barcelona.

La Ultima Moda.

publica en el núm. 637 (18 de Marzo) nuevos y elegantes modelos trajes, de Primavera, y con las respectivas ediciones reparte un figurín acuarela, un pliego de novela, una Hoja de patrones dibujados, una Hoja de Labores femeniles, y un patrón cortado. Precios: cada número 1.ª ó 2.ª edición 25 cts. Completa 40.—Trimestra, primera ó 2.ª edición, 3 ptas. Completa, 5.—Velázquez, 56 hotel, Madrid.—Se remite números de muestra.

Mechero Universal

En la acreditada hojalatería de nuestro particular amigo D. Eduardo Lluch, se han recibido importantes remesas de mecheros sistema *Universal* propios para aparatos de gas, que basados en el principio de la incandescencia de varias materias por la combustión del gas del alumbrado, dan una luz brillante, como la de la electricidad con la ventaja de ser mucho más económica, ya que en igualdad de poder luminoso consume un 50 por 100 menos fluido que todos los mecheros hasta el día conocidos.

De venta en dicha hojalatería, Plaza de la Catedral.

¡Todo el mundo fotógrafo!

POR 15 PESTAS Se puede adquirir una maquina fotografica sistema PARISIEN con los siguientes accesorios

Una maquina con obturador—un farol con vidrio rojo—escurridor—un estuche con revelador, virage y fijador—un estuche con seis placas—un album con veinte y cuatro cartolinas y cinco targetas sueltas—seis hojas papel preparado—dos cubetas—prensa para el tiraje un receptaculo con su correspondiente buya una hoja impresa con explicaciones para su manipulacion.

De venta en la libreria Mestre Rosa 11, Tortosa

UN INVENTO

El correo eléctrico

No hace muchos días, y en sitio próximo a Madrid se han realizado las experiencias privadas de un invento llamado, sin duda, a naturalizarse en estos tiempos, en que la economía y rapidez en todo, y singularmente en los medios de comunicación, se tiene en tan grande como justo aprecio.

El correo eléctrico denominarlo su autor, y los hombres de ciencia que asistieron a las pruebas del mismo reconocieron su indiscutible ventaja y utilidad.

En una línea telegráfica de 750 metros de longitud, con un tendido de dos alambres paralelos, vimos los concurrentes a dichas experiencias funcionar un aparato que llevaba una velocidad incalculable, por tener que cortar la corriente casi en el momento mismo de darla, a causa de la poca extensión de la línea.

Calcula el inventor, cuyo nombre omitimos a ruego del mismo hasta que verifique las experiencias públicas, que revestirán cierta solemnidad que el aparato definitivo alcanzará una velocidad de 320 kilómetros por hora y podrá conducir con las mayores garantías hasta 1.000 pliegos de una vez, cuyos pliegos podrán contener extensos escritos comparados con los telegramas, que, remitidos por el aparato indicado, aventajarán en perfección a los telegramas por los defectos de transmisión que éstos contienen, muchas veces a causa de los aparatos telegráficos, y resultarán más económicos que éstos.

Seguros estamos que después de las experiencias públicas *El correo eléctrico* será debidamente apreciado por algunas Naciones que lo exploten para su uso y provecho.

El inventor, que es un distinguido hombre de ciencia, competente como pocos en asuntos de electricidad verá así recompensados sus trabajos y esfuerzos.

- Bloemfontein.—Fuente de las Flores
- Venterstad.—Ciudad Alegre.
- Valsch River.—Rio Engañoso.
- Modder River.—Rio Oculto.
- Kóolesberg.—Montaña de Carbón.
- Spytfontein.—Fuente de la Amara.
- Stormberg.—Montaña de las Tormentas.
- Springficht.—Campo del Manantial.
- Valksurst.—Deseaño del Pueblo.
- Landslaagte.—Tierras Bajas.
- Rietfontein.—Fuente de las Cañas.
- Clerksdorp.—Aldea del Clero.
- Bloembrof.—Jardín de las Flores.
- Hospstad.—Ciudad de la Esperanza.
- Magersfontein.—Fuente Seca.
- Koffyfontein.—Fuente de Café.
- Boschof.—Floresta.
- Oranger River.—Rio de las Naranjas
- Jagerfontein.—Fuente del Cazador.
- Reddersfontein.—Fuente del Salvador.
- Reitsburg.—Castillo del Viajante.
- Bughersdorp.—Aldea de los Ciudadanos.

Previsión del tiempo

El ya popular Escolástico anuncia las siguientes variaciones atmosféricas para los días que restan de esta segunda quincena de Marzo:

Al entrar la primavera la tempestad abarca el Océano hasta la altura de La Madera.

Días 23 y 24.—Se caracteriza por borrascas en nuestros mares y acción refleja en el NE. del Mediterráneo.

El menguante ha empezado a reinar el 24 a las 5 h 22' madrugada, y esta fase es amiga de la lluvia. El régimen no ha permitido los vientos del S. ni del SO. y sí del E. y NE.

Días 25 al 26.—Admite régimen ventoso que se mantiene en lo general de las provincias, según situación orográfica.

Por ahora al NE. de Africa y a la altura de La Madera se produce una depresión barométrica y los vientos de SO. soplan en la Península. Ascien de la columna mercurial y en las grandes cordilleras empieza la delicia de la nieve. La corriente del golfo cuenta ya el O. de Irlanda con temperatura de mas 4° 3 c.

Días 27 al 29.—Ya puede admitirse como modificación del régimen anterior hasta en Europa meridional.

Sin embargo, hasta que los vientos del Sahara no lleguen a nuestras provincias del Mediodía no se podrá apreciar que ha empezado la primavera.

Días 29 al 30.—Debe prevenirse por frío en Andalucía, Huelva, Algarbe, Alentejo, S. de Badajoz, Almería y S. de Murcia y alguna oscilación terrestre.

El novilunio empieza en dicho día 30, a las 8 h y 16, de la noche, y ya las depresiones de la costa de Africa han invadido todo el Mediterraneo y los alisios del E. del Sahara soplan en dirección de las Antillas.

Día 31.—Se distinguirá por calor impropio de la estación hasta el extremo de que en alguna provincia acuse el termómetro + 22 a 23° c., desenvolviéndose tronadas lineales.

Telegramas

Madrid, 21.

El día de hoy

En todo el invierno no ha habido un día tan cruel como el de hoy. Ha hecho viento, ha granizado, ha habido su poco de nieve y a intervalos ha llovido.

Todas las calamidades de la estación reunidas en un solo día.

Los argentinos

Esta mañana han llegado a Madrid los marinos argentinos.

A pesar del día desapacible que ha hecho, se han reunido en la estación para recibir a los viajeros más de cuatro mil personas, representando todas las clases sociales de Madrid.

Al apearse del tren los marinos argentinos, la multitud los ha aclamado entusiastamente, habiendo durado la ovación mas de un cuarto de hora.

Silvela, Dato y el ministro de Marina, representaban al gobierno en la brillante recepción de esta mañana.

Maura, llevaba la representación de la Academia de Jurisprudencia. Aguilera la del Ateneo Científico etc. etc.

El recibimiento ha sido grandioso y muy popular.

Desde la estación se han dirigido los marinos argentinos al Hotel de París en donde se hospedan y durante esta carrera no han cesado los vitores a los argentinos.

Estos se hallan muy satisfechos y hacen grandes elogios de la caballerosidad de España.

A las dos de la tarde se han dirigido a Palacio y la reina los ha recibidos

do muy afectuosamente, conversando con ellos largo rato sobre su viaje y el derrotero que piensan seguir después de su visita a la capital de España.

La soberana les ha hecho a los argentinos muchas preguntas sobre su país y los marinos han salido de Palacio admirados de la familiar recepción que les ha dispensado la reina.

Esta noche les obsequiará la reina con un banquete en Palacio, atención que han agradecido mucho los marinos argentinos que como se ve son los hombres del día.

Las Carolinas

Nueva chocolatería

DE

Carlos Gil Capera

Se sirven platos sueltos, chocolate y leche.

Servicio esmeradísimo.

Calle de la Estación

frente al «Café Universal»

TORTOSA

<p>Recojed sellos usados de correo</p>	<p>nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San Antonio de Padua serán enviados como recompensa. Pedir informes o enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios o certificados.</p>
---	--

Vinos superiores de Jerez

Para conocimiento del público tenemos especial satisfacción en recomendar los acreditados vinos de la importante casa

J. DE FUENTES PARRILLA

DIEZ HERMANOS SUCESORES

Vinos legítimos, esquisitos y superiores de esta gran casa de Jerez, desde 15 pesetas a 300 pesetas la docena de botellas.

Para los pedidos, dirigirse a los señores Vergés y Andreu, únicos representantes de esta casa en Tortosa.

Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta, Plaza del Hospital 5.

Imp. de José L. Foguet, P. Hospital, 5.

Los nombres de las poblaciones boers

A continuación publicamos la significación de algunos nombres, principalmente de poblaciones, usados constantemente con motivo de la guerra anglo-boer:

Mooi River.—Rio Hermoso.

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—A prieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

ZAPATERIA

y almacén de Calzado de

JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barros y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.—TORTOSA

EL DOLOR de CABELLA

Neur'gias, jaquecas, gastralgias, reumatismos articulares, retortijos-uterinos, etc.

Por rebeldes que sean desaparecen en cinco minutos con la **Hemirreina** del Dr. Caldeiro, precio 3 pesetas caja; de venta en las principales farmacias. Por 3,50 pesetas la remite por correo certificado el autor, Puerta del Sol, 9. Por mayor, G. García, Capellanes, 1, Madrid

GARGANTA, VOZ, BOCA

Se curan con las pastillas Caldeiro, **CLORO BORO-SÓDICAS AL MENTOL Y A LA COCAINA** de uso especial para ORADORES y CANTANTES. Precio: 1,50 pesetas caja. Por mayor G. García, Capellanes, 1, Madrid.

NOTA.—Se remiten muestras gratis a los señores médicos que las piden al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director **RAMIRO M. CASTELLO**

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del caco de 75 Kilos; en almacén, 14 pesetas.

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas.

Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona